
СовершенСтвовать 
избирательное законодательСтво

в кПрФ закончили разработку проекта избирательного кодекса, 
который планируется внести в Госдуму в ближайшее время. Сейчас 
документ направлен на заключение в Правительство рФ. кодекс 
предполагает отмену многих нововведений законодательства о вы-
борах последнего времени, включая электронное и трёхдневное 
голосование. разработку кодекса возглавил первый заместитель 
председателя комитета Госдумы по государственному строитель-
ству и законодательству Юрий Петрович Синельщиков.

Проект Избирательного кодекса, подготовленный коммунистами, 
должен закрепить основные требования к проведению выборов и 
референдумов в России. Главная его цель — демократизация рос-

сийского избирательного законодательства, обеспечение избирательных 
прав граждан, усиление контроля за деятельностью избирательных ко-
миссий со стороны общественности.

10 ноября 2022 года в Малом зале Государственной Думы состоится 
«круглый стол» по теме «Актуальные вопросы совершенствования изби-
рательного законодательства». На заседании планируется обсудить клю-
чевые проблемы современной избирательной системы и провести дис-
куссию по проекту Избирательного кодекса Российской Федерации.

«Правда».

Не расстанусь с комсомолом…»
29 октября, в день рождения ленинского комсомола представите-

ли Чувашского рескома кПрФ и Союза советских офицеров вместе 
с комсомольцами возложили цветы к памятнику в.и. ленину на пло-
щади республики в Чебоксарах.

По з -
д р а в -
л я я 

собравшихся 
с праздни-
ком, первый 
с е к р е т а р ь 
Ч у в а ш с к о -
го рескома 
КПРФ Алек-
сандр Андре-
ев напомнил 
о героиче-
ской истории 
ВЛКСМ, о 
вкладе ком-
сомольцев в 
укрепление 
С о в е т с к о й 
власти, в По-
беду над немецко-фашистскими захватчиками в Великой Отечественной 
войне, в восстановление разрушенного войной народного хозяйства. «И 
сегодня комсомольцы помогают Коммунистической партии в отстаивании 
интересов трудящихся, а на Донбассе – в борьбе за интересы Русско-
го мира.  После развала Советского Союза в стране так и не появилась 
организация, даже похожая на комсомол. Патриотическое воспитание в 
загоне. И как следствие, сегодня, когда нужно защищать интересы нашей 
страны в специальной военной операции на Украине, часть молодёжи 
ринулась за границу, чтобы избежать мобилизации. Так молодые люди 
выражают своё недоверие власти, которая обслуживает интересы оли-
гархов. Как бы то ни было, Победа на политическом фронте и на Украине 
будет за нами!», - сказал он. 

Председатель республиканского отделения Союза Советских офице-
ров Ю.А. Бусов вспомнил свою комсомольскую молодость, напомнил о 
вкладе молодёжи в социалистическое строительство, в возведение трак-
торного завода и других предприятий в Чебоксарах в 70-ые годы прошло-
го столетия. Он выразил надежду на то, что скоро в стране должны прои-
зойти глобальные перемены, связанные с полевением курса. Власти уже 
начинают понимать ошибочность своей либерально-буржуазной полити-
ки. Ведь даже президент страны заговорил о важности и необходимости 
патриотического воспитания, удовлетворения социальных потребностей 
населения.  

Позже комсомольцы в помещении рескома КПРФ провели торжествен-
ное мероприятие. Перед ними со своими комсомольскими воспоминани-
ями выступили первый секретарь Чебоксарского райкома КПРФ Алексей 
Смирнов, член Чебоксарского горкома партии Зоя Семёнова, журналист 
Сергей Шульдяшов.

Организованные местными отделениями КПРФ мероприятия, посвя-
щённые славным делам ВЛКСМ, прошли в большинстве городов и район-
ных центров Чувашии.

Пресс-служба Чувашского рескома кПрФ.

Уважаемые товарищи, 
друзья!

от имени Чувашско-
го республиканского 
отделения кПрФ по-
здравляем вас со 105-й 
годовщиной великой 
октябрьской социали-
стической революции!

Октябрь 1917 года 
стал эпохальным событи-
ем. Благодаря Советской 
власти, Коммунистиче-
ской партии наша страна 
превратилась в мощную 
сверхдержаву – Союз Со-
ветских Социалистических Республик, государство, в котором власть и соб-
ственность принадлежали простым людям, а высшими ценностями были со-
циальная справедливость, дружба и братство народов.

С победой Великого Октября, с Ленинской национальной политикой связано 
и обретение чувашским народом своей государственности. Чувашия за годы 
Советской власти превратилась в развитую социалистическую республику. За 
успехи в коммунистическом строительстве и заслуги в укреплении братской 
дружбы и сотрудничества советских народов Чувашская АССР была награжде-
на орденами Ленина, Октябрьской Революции и Дружбы народов.   

В сегодняшних рыночных условиях коммунисты остаются верны ленинским 
идеям. Либерально-буржуазная власть упорно стремится исказить роль проле-
тарской революции, предать забвению её героев, задвинуть КПРФ на обочину 
истории. Наш долг– противостоять этому, не допустить пересмотра истории ХХ 
века, взять всё лучшее из советского опыта и заложить его в основу построения 
в России обновлённого социализма.

Идеалы Великого Октября, ленинские и сталинские заветы не подлежат заб-
вению. Не случайно наши бойцы, участвующие в специальной военной опе-
рации по защите Донбасса, идут в бой под советскими красными знамёнами. 
Нам нужна сильная, независимая и процветающая страна. Только социализм, 
власть трудящихся возродят Россию!

С праздником Великого Октября!  
Чувашский реском кПрФ.

Призывы и лозунги ЦК КПРФ 
к 105-й годовщине Великого Октября

 Слава Великому Октябрю!
 Ленин! Октябрь! Социализм!
 Великий Октябрь – мир, труд, 

свобода и справедливость!
 Социализм– ДА! Капитализм– 

НЕТ!
 Великому Октябрю– статус госу-

дарственного праздника!
 Пролетарии всех стран, соеди-

няйтесь!
 За верность Отечеству и социа-

листическим традициям!
 Жить по Ленину– идти вперёд,  

жить для народа!
 С именем Ленина– к победе со-

циализма!
 Наследие поколений СССР – 

гордость и слава нашего народа!
 Делами и свершениями продол-

жим подвиги дедов и отцов!
 Программа КПРФ «Победа»– 

стратегическая дорожная карта к на-
циональному возрождению России!
 Наследники Великого Октября– 

сплотимся в борьбе против агрессии 
НАТО!
 Не бывать фашизму и русофо-

бии на Земле нашего Отечества!
 Российская Армия– гордость и 

достоинство Отечества!
 Отстоим родную Землю и заво-

евания наших предков!
 В единстве народа и Армии– 

сила государства и залог нашей По-
беды!
 Донбасс,  народ России– с то-

бой! Своих– не бросаем!
 Возродим братский союз наро-

дов России, Украины и Белоруссии!

 Безопасность России– в эконо-
мическом суверенитете и современ-
ной мощи Армии!
 Капитализм – побудитель крова-

вых войн и экономических кризисов!
 Даёшь Госплан и национализа-

цию стратегических отраслей эконо-
мики!
 Российскому государству – бюд-

жет Победы, мобилизацию науки и 
производства!
 Национальные ресурсы, эконо-

мический и производственный потен-
циал– на службу народу!
 Возрождение села– корневое ус-

ловие сохранения глубинных истоков 
национального самосознания россий-
ского народа!
 Народные предприятия – досто-

инство и гордость Отечества!
 За национальный суверенитет, 

народовластие и социализм!
 Ветеранам– реальную поддерж-

ку государства! Пенсионную реформу 
«пятой колонны»– на свалку истории!
 Требуем федеральный Закон в 

поддержку «детей войны»!
 Молодёжь– надежда и будущее 

Великой России!
 Наше дело правое– враг будет 

разбит и повержен!
 Нацизм– не пройдёт!
 Вместе– победим! Победа будет 

за нами!

Отдел ЦК КПРФ рабочего, 
профсоюзного движения 

и связей с общественными 
организациями.
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Пять аграрных 
техникумов объединят 
в Чувашии ожидаются изменения в си-

стеме среднего профессионального об-
разования. аграрные техникумы в пяти 
районах республики (батыревском, вур-
нарском, Мариинско-Посадском, Цивиль-
ском и Ядринском) объединят в одно 
учреждение. к ним также присоединят 
учебный центр «нива». об этом сообщает 
республиканское Министерство сельского 
хозяйства по итогам встречи с руководите-
лями учреждений.

в Минсельхозе заверяют, что сокращение 
штатов и смена педагогических соста-
вов не планируется. «Создание единого 

колледжа позволит решить многие вопросы ду-
блирования специальностей и профессий, вы-
строить единую стратегию подготовки кадров 
для сельского хозяйства», — заявил глава Ми-
нобразования республики Дмитрий Захаров. 

Аналитики же связывают реорганизацию с 
тем, что в Чувашии в 2022 году сократилось 
количество заявлений в колледжи и технику-
мы. В сегменте высшего образования на одно 
бюджетное место претендовали 7 абитуриен-
тов, в среднем профессиональном образова-
нии — только 2,2 человека. И в будущем из-за 
дальнейшего снижения числа абитуриентов в 
одном укрупнённом техникуме будет легче со-
кратить ненужные звенья.

Отметим, что ранее было принято решение 
о реорганизации Канашского транспортно-
энергетического техникума, к которому присо-
единят строительный техникум.

и. Учебников.

николаевский политический режим продол-
жает закручивать гайки.

20 октября комсомольцы Чувашии провели 
пикеты, одиночные, не массовые, в под-
держку денежных выплат мобилизован-

ным. И получили по административному протоколу! 
Три пикета, три протокола. Вы удивитесь за что - за 
нарушение режима повышенной готовности в связи 
с коронавирусной инфекцией.

Регион действительно уникален во многом. По-
вышенную готовность не отменяют, так как настоль-
ко удобный инструмент ограничения излишней оп-
позиционной активности сложно заменить. Хотя про 
коронавирус все благополучно забыли.

Таким образом, Николаев и его команда не толь-
ко не хотят обеспечить выплатами мобилизован-
ных, но и пытаются заставить замолчать тех, кто эти 
выплаты требует для своих близких и родных.

вести Чувашии.

александр андреев
первый секретарь
Чувашского рескома КПРФ,
депутат Госсовета Чувашии

«За нарушение режима повышенной готовно-
сти, связанного с коронавирусом, наших комсо-
мольцев только предупредили. А вот за нарушение 
закона о собраниях, митингах, шествиях и пикети-

рованиях суд их оштрафовал. За якобы групповые 
пикеты вынесены четыре штрафа в размере 20 ты-
сяч рублей каждый, всего на 80 тысяч рублей. При-
чём одного пикетчика оштрафовали даже дважды. 
Но пикеты-то были одиночные, которые разре-
шены! Один комсомолец держит плакат, а другой 
молодой человек со стороны его фотографирует. 
Основанием для привлечения к административ-
ной ответственности послужило то, что, по мнению 
судьи, расстояние между ними было менее 10 ме-
тров. Это и сочли групповым пикетом. Мы обяза-
тельно обжалуем такое предвзятое решение суда.

Да и ссылаться в протоколах на уже набившую 
оскомину пандемию не серьёзно. Её уже по сути 
нет. Коронавирус, как грипп, превратился в обыч-
ную сезонную инфекцию. Властями ежедневно 
проводится масса публичных мероприятий с боль-
шим количеством участников. На них никто друг от 
друга не заражается. А стоит оппозиции заикнуть-
ся о своём массовом мероприятии - сразу запрет! 
Очень удобные двойные стандарты. Чувашским 
рескомом КПРФ было подано уведомление о про-
ведении 6 ноября автопробега, а 7 ноября митинга 
в честь 105-й годовщины Великой Октябрьской со-
циалистической революции. Но нам было отказано 
в их проведении. 

Молодых ребят, попытавшихся отстоять ин-
тересы мобилизованных, наказывают такими 
большими штрафами. Всё случившееся нагляд-
но свидетельствует, насколько власти республики 
опасаются протестной активности, которую всяче-
ски душат на корню».

на ЧебокСарСких коМСоМольЦев 
СоСтавили Протоколы ПоСле Пикетов 

в ПоддержкУ Мобилизованных

В ряде местных партийных отделений 
прошёл второй этап отчётно-выборных 
конференций.

в алатыре коммунисты обсудили работу го-
родской партийной организации и её контрольно-
ревизионной комиссии за период с 24 ноября 2019 
года по настоящее время, а также избрали новые 
составы городского комитета КПРФ и КРК.

На конференции присутствовал первый се-
кретарь Чувашского рескома КПРФ, депутат Гос-
совета Чувашии Александр Андреев. Отвечая на 
вопросы собравшихся, он дал высокую оценку 
деятельности коммунистов города Алатыря. Вме-
сте с руководителем горкома Ларисой Вавиловой 
они вручили памятные медали ЦК КПРФ в честь 
100-летия СССР  ветеранам партии  Анатолию 
Арискину, Зинаиде Зеленовой, Ивану Кошелеву и 
Ивану Липкину, а также главе городского и район-
ного отделений Общероссийского общественного 
движения «За новый социализм» Рафаилу Ибра-
гимову.

В отчётном докладе Лариса Вавилова сделала 
упор на необходимость кардинального изменения 
подходов к партийной работе, учитывающих ко-
видные ограничения и ужесточение законодатель-

ства. Повышение пенсионного возраста, ковидные 
репрессивные меры, «обнуление» президентских 
сроков, резкое ухудшение социально-экономиче-
ской обстановки в стране привели к тому, что на 
выборах депутатов Госдумы и Госсовета Чувашии 
в сентябре прошлого года КПРФ получила в Ала-
тыре и Алатырском районе в среднем 21% голо-
сов избирателей (а в городе и все 26%).  Протест-
ные настроения людей поддерживались активной 
предвыборной работой Алатырского горкома 
КПРФ. Но этого пока, к сожалению, недостаточно 
для того, чтобы можно было получить депутатские 
мандаты на выборах в Алатырское городское Со-
брание депутатов.

Председатель КРК Анатолий Арискин доложил 
о нарушениях Устава КПРФ некоторыми предста-
вителями местного отделения Компартии и мерах 
по их устранению.

В прениях выступили Александр Киреев, Ра-
фаил Ибрагимов, Алла Пшеничная и Владимир 
Лукишин. Работа партийной организации была 
признана удовлетворительной. На организаци-
онном пленуме первым секретарём Алатырского 
ГК КПРФ вновь была избрана Вавилова Лариса 
Геннадьевна, секретарями – А. Киреев и Ю. Касат-
кина. Сменился председатель КРК. Им стал Иван 
Кошелев.

информационная служба алатырского 
городского отделения кПрФ. 

Фото александра киреева.

в Мариинском Посаде делегаты подвели ито-
ги деятельности районной партийной организа-
ции, итоги прошедшей избирательной кампании, 
утвердили секретарей первичных отделений, а 
также избрали новый состав районного комитета. 
За участие в проведении избирательной кампа-
нии наиболее активным товарищам были вручены 
благодарности. В тот же день на организационном 

пленуме первым секретарём райкома КПРФ был 
избран Фёдоров Алексей Дмитриевич, а членами 
бюро – А.Д. Фёдоров, В.Л. Клюжев и З.Н. Лютина.

Мариинско-Посадский райком кПрФ.

в Цивильске на районной 
партконференции с отчётным до-
кладом о работе за три последних 
года выступил первый секретарь 
райкома КПРФ И.Г. Чернов. Он об-
рисовал социально-политическую 
обстановку в стране, складыва-
ющуюся на фоне специальной 
военной операции на Украине, 
отметил, что районная органи-
зация пополнилась 24 членами партии. Выделил 
первички, задающие тон в партийных делах: Тув-
синскую (секретарь В.М. Савельев), Цивильскую 
городскую (В.М. Ижедеров), Игорварскую (В.А. 
Фёдоров), Рындинскую (Б.В. Семёнов). Назвал и 
отстающих. Среди основных задач, которые пред-
стоит решать новому составу райкома партии, 
были озвучены увеличение численности партий-
ных рядов и количества подписавшихся на газету 
«Правда», а также своевременный сбор членских 
взносов.

В прениях по докладу выступили А.Н. Андре-
ев, В.М. Ижедеров, А.С. Степанов, Г.И. Михайлов. 
Работа райкома была признана удовлетворитель-
ной. На организационном пленуме  первым се-
кретарём Цивильского райкома КПРФ вновь был 
избран Чернов Иван Георгиевич. Члены районной 
КРК доверили руководство комиссией действую-
щему председателю В.М. Савельеву. 

Цивильский райком кПрФ. 

также первыми секретарями избраны: Али-
ковского райкома КПРФ – Сорокин Вячеслав Ха-
ритонович, Вурнарского – Семёнов Валентин Ива-
нович, Комсомольского – Мухамедшинов Марс 
Зинатуллович, Шемуршинского – Юманов Вале-
рий Германович, Яльчикского – Тимофеев Анато-
лий Артемьевич.

На районных партийных конференциях

● Комсомольское.
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Главным вопросом повестки дня очеред-
ной сессии Госсовета Чувашии было рассмо-
трение изменений в закон «о республиканском 
бюджете Чувашской республики на 2022 год и 
на плановый период 2023 и 2024 годов». до-
кладчик – первый заместитель Председателя 
кабинета Министров-министр финансов Чу-
вашской республики М.Г. ноздряков озвучил 
основные параметры бюджета и суть вноси-
мых изменений. 

бюджет 2022 года увеличивается по дохо-
дам на 6,465 млрд. рублей, соответственно 
возрастут и расходы, на 5,54 млрд. рублей. 

Дополнительные средства направят, в частности, 
на повышение оплаты труда работников бюджет-
ной сферы, укрепление материально-технической 
базы объектов социально-культурной сферы, раз-
витие жилищно-коммунального хозяйства и АПК, 
благоустройство территорий, поддержку муници-
палитетов.

Когда дошла очередь до вопросов, депутат А.М. 
Андреев (фракция КПРФ) спросил: «Добровольцам 
батальона «Атал» предусмотрены дополнительные 

выплаты, а мобилизованным из Чувашии – нет. Есть 
ли возможность обеспечить всех мобилизованных 
единовременной денежной выплатой, как в боль-
шинстве других регионов? Тем более, что в резерв-
ном фонде у республики - 931 миллион рублей». 

М.Г. Ноздряков парировал: «Это вопрос не фи-
нансового плана, а больше политический. Если 
будет принято политическое решение, минфин 
проработает его финансирование».  

Другой депутат поинтересовался: «На «АНО 
«Институт территориального развития Чуваш-
ской Республики» предусматривается выделе-
ние 526 млн., а бойцам батальона «Атал» - 26 
млн. рублей. Что это за институт, зачем ему такая 
огромная сумма?». Ноздряков сообщил, что этот 
институт осуществляет разработку и сопровожде-
ние проектов благоустройства. Местные органы 
самоуправления далеко не всегда обеспечивают 
их качественное исполнение.

Не удержался от комментариев присутствовав-
ший на сессии Глава Чувашии О.А. Николаев: «Я 
не мог не взять слово, так как сразу два депутата 
подняли тему поддержки мобилизованных. При-

зыв в именной батальон «Атал» и частичная моби-
лизация проводились в разное время, с разрывом 
примерно в три месяца. Ситуация кардинально 
изменилась. При формировании батальона об-
становка была нормальная, для военнослужащих 
батальона легко можно было купить всё необхо-
димое. А сегодня вмешался ажиотажный спрос, 
который привёл к дефициту. Мы фактически в руч-
ном режиме закупаем амуницию и прочее. Нами 
зарезервировано 400 миллионов рублей. И, может 
быть, будут дополнительные выплаты частично 
мобилизованным и членам их семей.

А с Институтом территориального развития 
всё просто, он занимается централизованной 
подготовкой заявок для участия в федеральных 
программах. Другое направление деятельности 
– создание межквартальных детских игровых пло-
щадок. Эти деньги раньше направлялись муници-
палитетам на обустройство дворовых территорий, 
а уважаемый Народный фронт очень часто фик-
сировал большое количество нарушений. Дабы их 
избежать, и была создана эта организация». 

С. Петров.

ирина 
Филатова
депутат
Государственной 
Думы ФС РФ

1. Кредитные каникулы и ре-
структуризация долга – две разные 
услуги. Если заёмщик оформляет 
кредитные каникулы, навязывание 
банком реструктуризации незакон-
но.

2. Кредитные каникулы не явля-
ются прощением долга: все выпла-
ты переносятся в конец графика 
платежей, а общий срок кредита ав-
томатически продлевается на срок 
кредитных каникул.

3. Отсроченные суммы вместе с 
процентами вносятся после погаше-
ния платежей по обычному графику.

4. Банк, МФО или другой креди-
тор формируют новый график пла-
тежей только после завершения кре-
дитных каникул, поэтому заёмщик 

фактически лишён возможности по-
смотреть предварительные расчёты 
по кредиту и заранее взвесить все 
плюсы и минусы кредитных каникул.

5. Неустойки, штрафы или пени 
из-за просрочек выплат по креди-
там, накопленные до мобилизации, 
во время кредитных каникул расти 
не будут, но после окончания кани-
кул их нужно будет заплатить.

6. Кредитный договор должен 
быть оформлен до призыва. На кре-
диты, полученные после вручения 
повестки, закон о кредитных канику-
лах не распространяется.

7. Срок кредитных каникул для 
мобилизованных привязан к сроку 
службы: это срок мобилизации или 
срок контракта, увеличенный на 30 
дней.

8. Допустимо, не прерывая кре-
дитных каникул, вносить посильные 
платежи. В дальнейшем они пойдут 
на погашение основного долга, а по-
сле окончания каникул будет начис-
лено меньше процентов.

Вывод:

– взвесьте все «за» и «против» 
ДО оформления кредитных каникул;  

– если есть возможность платить 
по кредитам во время мобилизации 
и при оформленных кредитных ка-
никулах, лучше это делать.

Будьте осторожны!

*   *   *
С 1 января 2023 года в россии 

вводится универсальное пособие 
для семей с детьми и низкими до-
ходами, которое объединит целый 
ряд действующих мер социальной 
защиты.

Через портал Госуслуг, МФЦ 
или Фонд пенсионного и соци-
ального страхования подаётся 

одно заявление, в котором указыва-
ются все дети в возрасте до 17 лет 
– этого будет достаточно для полу-
чения выплат на каждого ребёнка. 
Сбор дополнительных справок не 
нужен!

Универсальное пособие объеди-
нит:

– выплату для беременных жен-

щин, вставших на учёт в ранние сро-
ки;

– пособие по уходу за ребёнком 
до 1,5 лет;

– выплату на первого ребёнка, ко-
торая предоставляется из бюджета 
во всех регионах;

– выплату на третьего ребёнка из 
бюджета, которая есть только в 78 
регионах и предоставляется по раз-
ным правилам;

– пособие на детей от 3 до 8 лет, 
которое выплачивается органами со-
циальной защиты;

– пособие на детей от 8 до 17 лет, 
которое выплачивается ПФР.

 Семьи с доходом ниже двух про-
житочных минимумов на человека 
смогут получить ежемесячную вы-
плату из средств материнского ка-
питала – то есть, одновременно две 
выплаты (из бюджета и средств ма-
теринского капитала). в итоге, раз-
мер ежемесячной поддержки на 
ребёнка в среднем по стране мо-
жет составить 28 тысяч рублей. 
ощутимо!

очередной день рождения комсомола в Ба-
тыревском райкоме КПРФ отметили «кру-
глым столом». На нём со вступительным 

докладом выступил первый секретарь Батырев-
ского райкома КПРФ Николай Селиванов. Тема 
его выступления – важность и необходимость воз-
рождения в стране комсомольской организации.

– Наше поколение - самое счастливое в мире, 
– с гордостью сказала Надежда Маллина. – Мы 
не знали, что такое безработица, не знали плату 
за учёбу, не знали, кто такие миллиардеры. Мы 
росли октябрятами, пионерами и комсомольцами. 
Все жили как одна большая семья, в согласии и 
уважении друг к другу. Мы помним, как зачастую 
не закрывались двери в квартирах и домах, не ох-
ранялись школы. Не знали, что такое видеонаблю-
дение, за всем и вся, в том числе за личностью. 
Наш покой уверенно защищала Советская армия.

Валерий Косойкин напомнил, что молодёжь с 
малолетства привлекалась к посильному труду, с 
большим уважением и любовью относилась к ро-

дителям и близким. А сегодня почти отсутствует 
воспитательная работа. В моде – праздная жизнь, 
подогреваемая телевидением, которое совсем не 
проявляет интерес к производственной тематике. 
Выпускники учебных заведений не могут найти ра-
боту.

Владимир Синеев отметил, что октябрята и 
пионеры старались быть подтянутыми, образцом 
для других ребят. Секретарь комсомольской ор-
ганизации на педсовете мог открыто высказать 
свои предложения по улучшению учебного и вос-
питательного процесса в школе. «А в 24 года мне 
доверили руководить первичной партийной орга-
низацией. Чем я горжусь и поныне», – сказал он.

Другие участники «круглого стола» говорили о 
том, как в советское время в районе создавались 
образцовые комсомольско-молодёжные трудовые 
коллективы, отдельные звенья и экипажи, пред-
приятия быта и культуры. По путёвке комсомола 
сотни батыревцев участвовали в освоении целин-
ных и залежных земель, трудились на ударных 

комсомольских стройках. И как результат – в райо-
не насчитывается около тысячи обладателей пра-
вительственных наград. 

И все ратовали за возрождение комсомола, без 
которого сложно воспитывать нынешних юношей 
и девушек.

Как подчеркнул организатор «круглого стола» 
Николай Селиванов, такие встречи важны и необ-
ходимы. Старая гвардия комсомольцев является 
надёжной опорой сегодняшних борцов за новую 
жизнь.

В принятом обращении к руководству района 
участники «круглого стола» заявили о поддержке 
инициатив, исходящих от ветеранов труда, партии 
и комсомола. В частности, попросили оперативно 
решить вопрос с открытием в парке культуры и от-
дыха райцентра Аллеи Ленинского комсомола и 
лучших людей района.

анатолий тимофеев, 
первый секретарь Яльчикского райкома КПРФ,

ветеран печати.  

Реакция Главы Чувашии на критику об отсутствии выплат мобилизованным

Нюансы кредитных каникул для мобилизованных

вСПоМинали  коМСоМольСкУЮ ЮноСть
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Поздравляем!

Прочитал газету сам – передай другому!
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  1965

короткоЙ 
СтрокоЙ
 в чебоксарское заволжье 

пришёл долгожданный газ. По 
утверждению властей, на год рань-
ше срока газ подали в Сосновку, 
посёлок Первомайский и оздоро-
вительный центр «Росинка». Хотя 
местные жители помнят, что газом 
Заволжье должны были обеспечить 
ещё в далёком 2015-м году.
 на вчерашней пресс-

конференции глава республики 
олег николаев рассказал о слу-
чаях ошибочного призыва. И со-
общил, что из воинских частей ото-
звали восемь многодетных отцов из 
Чувашии.
 Многочисленные экспери-

менты и новации в транспортной 
отрасли привели к закономерно-
му итогу – в Чувашии вновь по-
явится государственный пере-
возчик. Такое заявление сделал 
министр транспорта Чувашии Вла-
димир Осипов. 
 Промышленное производ-

ство в Чувашии продолжает сни-
жаться. За 2020 год оно снизилось 
на 2,4%, за 2021-й – на 1,5%, за 9 
месяцев 2022-го – уже на 2,1%. Так, 
по данным Чувашстата, значитель-
но снизилось производство готовых 
металлических изделий (-40,5%); 
компьютеров, электронных и опти-
ческих изделий (-37,7%); мебели 
(-28%); полиграфическая деятель-
ность (-21,7%).
 в Чувашии на границах ма-

гистральных дорог установят 
три стелы с символикой респу-
блики. На эти цели потратят почти 
9 млн. рублей. Стелы будут пред-
ставлять собой композитные пане-
ли с объёмными буквами (размер 
5795×2000 мм) и с гербом Чува-
шии. Работы будут выполняться в 
два этапа: с 1 ноября по 31 декабря 
2022 года, с 1 января по 31 марта 
2023 года.
 впервые за последние 30 

лет в республике собрано 1,005 
млн. тонн зерновых культур. До 
этого рекорд был установлен в 1992 
году — 1 млн. 004 тыс. тонн.
 в Чувашии с 214 рублей до 

246 рублей увеличили предель-
ный размер компенсации вете-
ранам войны, труда и инвалидам 
за покупку проездного билета 
в общественном транспорте. В 
среднем за такой компенсацией об-
ращаются 5,5 тыс. человек.
 бюджетникам в Чувашии, 

которые не подпадают под май-
ские указы президента, дважды 
увеличат размер оплаты труда 
— в октябре 2022 г. на 4% и в янва-
ре 2023 г. ещё на 6%. Также в 2022 
г. был дважды увеличен МРОТ – на 
8,6% и 10%, а с 1 января 2023 г. он 
возрастёт ещё на 6,3%, сообщил 
вице-премьер регионального пра-
вительства—министр финансов 
Михаил Ноздряков.
 Стоимость техосмотра 

транспортных средств в Чува-
шии с 1 января 2023 г. подоро-
жает с 557 до 913 рублей. Такой 
проект разработала Госслужба ре-
спублики по конкурентной политике 
и тарифам. Плата за эту услугу ра-
стёт уже второй год подряд.

Наши юбиляры:
базманкин василий димитриевич, (75 лет), Прохо-

ров анатолий николаевич, (65 лет), Батыревский район.
Сидоров игорь Михайлович, (65 лет), старший лей-

тенант, Союз советских офицеров.
В эти дни родились:

шурчанов алексей валентинович, первый секре-
тарь Чебоксарского горкома КПРФ, руководитель фрак-
ции КПРФ в Государственном Совете Чувашской Респу-
блики.

тимофеев анатолий артемьевич, первый секретарь 
Яльчикского райкома КПРФ. 

огурцов Сергей васильевич, секретарь Шемуршин-
ского райкома КПРФ.

Федяшин владислав алексеевич, кашкина тамара 
ивановна, Усов Геннадий николаевич, г. Алатырь.

носов евгений александрович, швецов алек-
сандр анатольевич, Шумерлинский район.

Яковлев Юрий Яковлевич, майор, Смирнов игорь 
Михайлович, старший лейтенант, краснов вячеслав 
николаевич, сержант, Союз советских офицеров.  

Галкина людмила трофимовна, Семёнова анна 
Семёновна, верендеев вениамин Фёдорович, Али-
ковский район.

Павлова Мая Павловна, Туруновское ПО, Чебоксар-
ский район.

После объявления частичной мобилизации страну 
покинули несколько сотен тысяч человек. Среди уе-
хавших немало представителей местных и федераль-
ных органов власти и подведомственных им учреж-
дений. источники в правительстве россии и мэрии 
Москвы, опрошенные изданием «вёрстка», оценива-
ют количество уехавших работников как заметное.

в начале октября на Украине погиб начальник отде-
ла в правительстве Москвы Алексей Мартынов. Ги-
бель коллеги произвела неизгладимое впечатление 

на работников мэрии и представителей властей в целом. 
По словам собеседника, близкого к московской мэрии, 
там наблюдается «заметный отток сотрудников». Зача-
стую покидающие страну работники уходят в отпуск, из 
которого уже не возвращаются. Количество покинувших 
Россию работников-мужчин составляет 20–30% от всех 
сотрудников. Особенно из-за «массового исхода» постра-
дали самые крупные департаменты мэрии – ЖКХ, здраво-
охранения, образования. Проблемы в работе столичных 
чиновников из-за отъезда работников в основном связаны 
с IT-сферой. 

Чаще всего покинувшие страну сотрудники едут в стра-
ны бывшего СНГ – Казахстан, Узбекистан, Таджикистан, 
Киргизию. 

«Низовым» сотрудникам мэрии не предоставили во-
время обещанную бронь, поэтому они уезжают «в нику-
да», не уволившись и не оповестив об этом руководство. 
Ещё хуже ситуация в подведомственных учреждениях, в 
ФГУПах мэрии: их штату бронь не предоставили вообще. 
«Вот они и бегут так, что пятки сверкают», – рассуждает 
собеседник «Вёрстки». 

Некоторые столичные учреждения лишились из-за 

мобилизации руководящего состава – заместителей на-
чальников, глав управлений и отделов, которых забрали 
для военной службы. Страх сотрудников органов власти 
объясним: если уж начальник отдела мэрии не получил 
бронь, им опасность быть мобилизованными грозит ещё 
больше. Известны несколько случаев отъезда за рубеж 
сотрудников региональных государственных СМИ, не же-
лающих попасть на фронт, сотрудника Минпросвещения, 
нескольких человек из Министерства цифрового развития, 
а также Центрального банка. Ещё больше уехавших среди 
работников подведомственных учреждений федеральных 
министерств.

В основном за границу отправились «админы», про-
граммисты, представители других IT-профессий, среди 
которых традиционно много мужчин. Как и в мэрии, это 
вызвало серьёзные проблемы с организацией электрон-
ного документооборота. В одном из учреждений Минздра-
ва массово уволились охранники-мужчины.

В Бишкек на товарищескую игру сборных по футболу 
России и Киргизии традиционно в командировку отправи-
лись и сотрудники исполкома Российского футбольного 
союза. Не менее десяти из них приняли решение пока не 
возвращаться в Москву.

В начале октября Forbes со ссылкой на источник в 
Кремле писал, что из России с начала мобилизации уеха-
ли 600–700 тысяч человек. Несмотря на то, что уже офи-
циально заявлено об окончании частичной мобилизации в 
стране, уехавшие сотрудники органов власти возвращать-
ся пока не планируют. 

В сентябре Forbes также писал о массовом отъезде за 
границу сотрудников малого и среднего бизнеса. 

Мария ильина.

Читаем «Советскую россию»

Только пятки сверкают
Федеральные и московские чиновники массово бегут от мобилизации за границу

Потери ВСУ — подсчитанные 
и официальные

Украинская сторона сообщает о поте-
рях крайне неохотно и разрозненно, но 
получаемые от пленных сведения, от-
крытые публикации (некрологи), пере-
хваты с радиочастот «Скорой помощи» и 
инсайды из проверенных источников по-
зволили Telegram-каналу «образ будуще-
го» подсчитать потери. 

на 20 октября безвозвратные потери 
в рядах ВС Украины составили при-
мерно 402 тысячи человек, из них уби-

тыми - 387 тысяч. Также в зоне проведения 
спецоперации ликвидировано около 54 ты-
сяч наёмников из Польши, Румынии и стран 
Прибалтики, из них убитыми – 31 240 бое-
виков.

Официально же ВСУ заявили в потерях 
16 500 человек и 48 тысяч без вести про-
павших. Одновременно с этим украинский 
«Комитет солдатских матерей» подготовил 
свыше 320 тысяч обращений по пропавшим 
мобилизованным бойцам, но Служба безо-
пасности Украины запретила передавать эти 
запросы в военную прокуратуру.

Депутату отвечают
на обращение депутата Госсовета Чувашии александра андре-

ева по вопросу строительства ФаПа в деревне кошки-куликеево 
Яльчикского района ответила заместитель министра здравоохра-
нения республики и.н. левицкая.

Первичная медико-санитарная помощь населению данной дерев-
ни организована на базе Янтиковской врачебной амбулатории. С 
учётом небольшого расстояния (2,5 км) до Янтиково и наличия 

асфальтированной дороги строительство фельдшерско-акушерского 
пункта в Кошки-Куликеево не планируется. Дополнительно сообщаем, 
что Программой модернизации первичного звена здравоохранения в 
Чувашской Республике предусмотрено строительство нового здания 
врачебной амбулатории в селе Янтиково Яльчикского района в 2023 
году.

на обращение по установке остановочных павильонов на ряде 
остановок автодороги Чебоксары – Сурское ответил заместитель 
министра транспорта и дорожного хозяйства республики М.М. Пе-
тров. Казённому учреждению «Чувашупрдор» рекомендовано с выез-
дом на место рассмотреть возможность устройства остановочных пави-
льонов на остановках Селиванкино, ст. Ишлеи, Пучах, Пархикасы.

объЯвление
3 ноября 2022 года в помещении Чувашского рескома 

КПРФ состоится собрание членов Союза советских офицеров, 
посвящённое подготовке к празднованию 105-й годовщины Ве-

ликой Октябрьской социалистической революции. Начало в 16 часов.


